
Rapport de la commission arbitres pour la saison 2011-2012 
 
 
La saison 2011-2012 s’est déroulée avec son lot hebdomadaire d’arbitrage tant sur les 
concours qualificatifs que sur les différentes divisions régionales et pour finir, l’apothéose au 
mois d’août, avec deux championnats de France sur le département du Rhône : 
Le tir 3D à Irigny (8 arbitres option « nature, 3D ») et le tir fédéral à Lyon8 (14 arbitres option 
« fita ») 
 
Sur la saison écoulée, nous avons vu la mise en place d’une formation « jeunes arbitres » sous 
la « houlette » d’Hélène Boyer que nous remercions d’avoir bien voulu se charger de cette 
initiation à l’arbitrage pour 4 jeunes. Deux seulement ont pu passer l’examen qu’ils ont 
brillamment réussi, Sandrine Peyrat et Florian Serrano, car ils avaient les conditions requises, 
à savoir, entre autre, deux années complètes de licence fédérale. Les deux autres vont passer 
l’examen prochainement. 
 
Chez les adultes, sur 4 candidats en formation, 3 ont présenté l’examen : 2 seulement ont 
réussi la partie « QCM », le 3ième arrête la formation. 
 
Prévisions pour la saison prochaine : 
-les arbitrages risquent d’être plus nombreux pour chacun d’entre nous car nous avons 4 
arbitres qui arrêtent complètement l’arbitrage et 5 arbitres qui se mettent « en sommeil ». 
Nous rappelons que chaque club à obligation d’avoir au moins un arbitre pour avoir ses 
compétitions validées au niveau fédéral, mais je pense qu’il serait bon que chaque club (même 
s’il n’organise pas de compétition) fasse un effort pour avoir un arbitre et les clubs 
organisateurs devraient pouvoir mettre en formation un deuxième arbitre le plus rapidement 
possible afin de palier à tout départ ou mise en disponibilité.  
 
-la formation des jeunes arbitres va redémarrer avec Hélène et il y a 4 jeunes inscrits à l’heure 
où j’écris ces lignes (peut-être y aura-t-il des vocations entre temps !!!) 
 
Je vous remercie de votre attention,  
 
 
Henri Maschio, responsable de la formation arbitre du Rhône  
 


